

... Lo que planteó Jaime Castillo hace un momento acá y creo que Juan de Dios le ha hecho a la JUNTA un gran servicio, ha hablado claro, porque entre lo que dijo Castillo y lo que dijo Carmona, el cuadro queda completo, queda claro.

En cuanto a los Votos, es efectivo que los Votos podrían ser suscritos ambos a la vez, por toda la Junta y yo creo que lo que ambos tienen de crítica el Gobierno, en reiteración de la actitud de oposición del partido, ambos se complementan muy adecuadamente, yo creo y excusenme, yo firmé el voto que pretende representar mejor lo que ha sido la conducta de la directiva actual, yo creo que ese Voto es más positivo, responde mejor a una obligación que tiene el partido, mostrarle un camino, una salida, despues de todo nosotros somos oposición, no porque estemos contra los cambios, como estan los monios, sino porque hay desacuerdos en el modo de forma y de fondo de hacer los cambios con el Gobierno de la U.P. El voto que representa a Fuentealba a mi juicio, expresa mejor lo que debe ser la actitud positiva del partido, el señalamiento de una salida, pero, yo creo que todo esto no soluciona el problema, aunque aprobáramos los dos votos o uno u otro, el problema queda en pié, porque aquí está cuestionada la directiva del partido mis queridos camaradas, yyo les quiero hablar muy familiarmente, porque los que hemos estado en la Presidencia del Partido, Carmona también ha

2... Irureta ...

estado, sabemos donde apreta el zapato, cuando se está dirigiendo al partido, y Fuentealba lo dijo esta tarde un poco dolidamente, cuando habló de las responsabilidades que se enfrentan, que se incurren cuando se toman decisiones, yo presidí al partido en un momento muy doloroso, con una mesa que tuvo una ventaja porque en este partido el Consejo es una pequeña asamblea, en la que se vota y en la que muchas veces el Presidente del partido pierde la votación ~~ya~~ cuando no le gusta perder puede recurrir a la Junta y muchas veces se somete como a lo largo de dos años se ha estado sometiendo Renán Fuentealba, que muchas veces ha estado encabezando decisiones que él no propuso, no le gustaron, pero que el Consejo le impuso pero la Mesa del Partido, estos 5 camaradas que ejecutan, y que gobiernen el Partido, eso es otra cosa, no pueden estar votando cada día lo que tiene que hacer, hay que tener suficiente homogeneidad y confianza, unos en otros para que actúen casi sin consultarse. Esta facilidad la tuvo la mesa que yo presidí y la han tenido casi todas las mesas del Partido y entiendo también que la ha tenido esta Mesa que ha presidido Renán Fuentealba, y eso hay que salvarlo para cualquiera Mesa que nos dirija en el futuro y en ese sentido es un inconveniente práctico, no digo yo que haya ^{un} problema político ni de principios en esto, es un inconveniente práctico es que con el pretexto de la integración, hagamos de la Mesa una pequeña Asamblea, que se trave así misma, que se inmovilice, eso va a perjudicar al Partido y después

3... Irureta

de todo camarada, este Fuentealba, con su imagen de hombre de izquierda, es el que ha dirigido en una línea dura de oposición al partido en estos dos años, y este Bernado Leighton de quién Vogel reclamaba o señalaba que sacó la primera mayoría en Santiago y del cual muchos temíamos que apenas juntara los votos para ser diputado, es el hombre que yo dije desde esta tribuna al país que se entendería con el diablo si era necesario para salvar la democracia, este hombre débil y blando, es que salvó el CODE un día en que Rehán Fuentealba y Onofre Jarpa, con el buen genio que tienen y que los caracteriza y asemeja, habrían hecho casi imposible firmar el pacto del CODE. Este B. Leighton es el que metió las manos al fuego hace una semana por E. Frei. Inguriado como débil y como blando por los débiles que no lo conocen y a éstos, camaradas, son los que de un modo u otro, planteando el problema como lo ha planteado Juanito Carmona aquí, cuestionándolos. Yo quisiera otra imagen, quisiera para el partido y para el país, quisiera que el país mañana supiera que este partido unido y seguro de sí mismo, satisfecho de lo que obtuvo en la última elección parlamentaria, dispuesto a seguir haciéndole la palsea al Gobierno de la U.P., tiene confianza en su Mesa y le reitera su confianza y lo re-elige. Pero hay camaradas que dicen, es mejor que integremos la Mesa, y entonces viene el problema de ver, quién es más eficaz en la oposición, quién es más duro o más blando. Yo les digo camaradas hemos probado hasta la exageración que la directiva del partido hace todo lo que puede hacer, y si Aylwin, porqué yo he votado por él

4... Irureta ...

todas las cosas a lo largo de 30 años, desde que él era alumno de Quinto y yo de primer año, es mañana presidente del partido, no se cometa con él la injusticia de exigirle lo que no se le puede exigir a la directiva de un partido como éste. Porqué, que nos queda camaradas? No sé, si se me escapara alguna, pero yo creo que nos quedan 4 cosas: nos queda, acusar a todo el gobierno y decidir acerca de la legitimidad e ilegítimidad de este gobierno; ~~REXXXXXXXX~~ Dos puntos planteados por el Presidente Renán Fuentealba al Plenario Nacional y hechos públicos en este último tiempo; nos que , seguir haciendo una oposición menos extrema, pero oposición al fin; nos queda , seguir creando poder de base para que cumplamos de una vez por todas de eso , aquello que ^{de} tanto hablamos y de lo que estamos al debe, no hemos crecido suficientemente en la base para que nuestra oposición sea más efectiva, seguimos creyendo que es el contralor, la corte suprema y el congreso los que van a decidir por si solos las pelass en este país y todavía no aprendemos lecciones como las que nos dan los estudiantes, cuando sacamos 100 mil estudiantes a la calle, se para el ENU, cuando acusamos a 4 ministros como lo hicimos en un año, no ocurre nada, salvo acelerar la crisis del plano político o verbal, de prensa , de radio o de TV. Cuando Julio Montt logra parar 12 mil campesinos en Osorno, él que firma el Voto que reapalda la candidatura de Aylwin esta noche, puede ir a dialogar con el indendente de Osorno y obtener que el Indendente y el Gobierno ~~XXXXXXXX~~ alcen la intercención de la Cooperativa Nuble-Rupanco que era el motivo de la huelga. Cua do B. Leighton ~~EN~~

conversa con el Gobierno acerca del problema de la U. de Chile se puede obtener un acuerdo en un procedimiento que nos permita hoy día el poder en la U. de Chile y cuando la directiva conversa con el Gobierno acerca de las 3 áreas de la economía, y no se llega a un acuerdo claro es la directiva del Partido la que le dice al Gobierno, no hay acuerdo, no se conversa más, ese es lo que hace la directiva de un partido cuando cuenta con la confianza de sus bases y que dirige a un partido seguro de sí mismo. Yo creo que lo más importante es eso camaradas, que el partido le diga al país que tiene confianza en sí mismo, que reitera la confianza en sus dirigentes y que por eso los re-elige esta noche. Los votos, nombremos 4 o 5 o 10 camaradas, estoy seguro que no van a perder 10 minutos en refundir los dos en uno solo, pero no nos hechamos tierra a los ojos, si queremos cuestionar personas, reconozcamos que estamos empezando un camino que a lo largo de 5 o 6 años rindió amargos frutos en este partido, así se comienza por el camino del fraccionalismo y eso no es esta noche en esta Junta, hace más de un mes, que hay camaradas que han conversado en sus casas y en oficinas para llegar a plantear aquí este voto y el cambio de la directiva esta noche, y perdonenme que yo lo diga aquí, y ese es el problema que tenemos que decidir, por eso camaradas yo planteo como respaldo al voto que yo he suscribo, la reelección de la directiva esta noche, ni siquiera he consultado a R.

6 ... Irureta ...

Fuentealba sobre este punto, de quién solo sé que está renunciado, me sentiría profundamente desgraciado después de haber recibido todas las injurias que ha recibido en este tiempo Renán Fuentealba, el que me digan que no soy lo suficientemente eficiente para seguir conduciendo al partido, hace unos días el Presidente Frei me dijo, he aceptado contra mi gusto, ser presidente del Senado, después de todo es un gesto de confianza que acepto de mis camaradas senadores ante todas las infamias y canalledas de que he sido objeto y yo sé que todos pensamos que el Presidente Frei, tiene razón en ese estado de ánimo, me gustaría que R. Fuentealba pudiera mañana, acepto seguir ~~siendo~~ dirigiendo el Partido porquemos camaradas, frente a la toda la mugre y a todo el barro que he recibido junto al Presidente Frei en estos meses. Eso es lo que quería decir.

(Aplausos) Fin.